

卷頭言

感染症との戦い

北海道グラビア印刷協同組合

理事長 金谷益孝



何げなく過ごしていた日常がある日を境に非日常へと変わり、何事かと見れば外来種の侵入、その名も新型コロナウイルス。発生源は中国武漢、市場で売られたコウモリから発症との事、しばらくは真に受けていたものはたと考える。コウモリは日本にも生息、食する習慣はないものの決して遠くの動物ではなく、身近に棲む動物、発生源から届く詳細な情報はなく防ぐ手だてもなし。とき既に遅し、2020年1月28日、北海道に来道し旅行者から初の感染者、確認されるもまだ危機感疎く、只見守るのみ、雪祭りと相まって全道へ拡散、あれよあれよという間に本州へも広がり、2020年コロナ一色、第一波、第二波、第三波と長く暗い道のりとなりし、マスコミから届く情報を頼りに対処方法を学び、インフルエンザの予防が効果的とのお知らせ、マスクは日本に多々あると思いきやほど全てが中国生産、普段であれば使い捨てマスク、一気に貴重品となり流水で洗う毎日、国内における衛生用品、何が足りて何が足りないのか、オイルショック（1973年）を彷彿させるドラッグストアへの行列、整然と並び買う姿、互助の精神いまだ健在うれしくも有り悲しい、「為政者は何をする人ぞ、何をしてきた人か」問い合わせたい「安全保障」戦う道具のみにあらず、コロナウイルスも又侵略者、国民を（生命財産）護る術を持たざるわ意味は無し、GOTOキャンペーンの始まりがコロナの広がりお手伝い勢いづいたコロナ菌、越年するも勢い衰えず油断せし、GOTOイート危機意識の希薄さか。海の向こうはロックダウン外出禁止もデモ多発、個人の権利声高に叫ぶ姿は短絡行動なり、「義務はかすみ」時を選ばずそのエネルギー感嘆するも義務が先では、老婆心ながらの忠告「ここが我慢のしどころ」では、夜の外出自粛要請も感染者続出「3道県」5月16日緊急事態宣言発令、遅い早いの議論は後にしてまずは感染拡大防ぐべし、ロックダウンの無い国で試される国民性これが最後となって欲しい緊急事態宣言、待ち望むワクチン届くも右往左往、遅々と進まぬワクチン接種此れもまた危機管理の未熟さか、心穏やかに待つことを知るべし。

人は群れたがる「人恋し」

今回の感染症の広がりを助長することとなってしまった飲食、お酒の伴う飲食には人と人の会話が弾みウイルスの拡散の温床となってしまった感があります。お酒の提供は「終日自粛」との要請が出されました。かけがえのない人を護るために「止む無し」と思います。人とお酒の付き合いは長く、起源は太古のむかしへ遡り、縄文とも弥生とも言われ、弥生時代には神事に使われた「口嗜みノ酒」等の記述が有ります。人の集まる所には欠かす事の出来ない心を和ます飲み物として大切な役目を担ってきました。現代に於いても然り「職場、会合、会議、講演会」等、お酒を酌み交わす程に緊張感をほぐし、人との和を作り心和ます大切な役割を果しているのがお酒ではないでしょうか。コロナが蔓延している最中、離れている友人知人親兄弟親しい方々とお会いしお酒を酌み交わす事は叶いませんが、他の人を思いやり、まずは感染しない事を心掛け各々が、リスク回避の行動を取る事がコロナ終息を早める近道ではと思います。今だ感染拡大が続いている。くれぐれも御身大切にご自愛ください。

皆様とお会いできる日が一日も早く來ることを願っております。



2021

6
No.247

全国グラビア協同組合連合会

CONTENTS

巻頭言 感染症との戦い	1
北海道グラビア印刷協同組合 理事長 金谷 益孝	
全グラコーナー	
全国グラビア協同組合連合会 理事会報告	4
「グラビア印刷作業技能実習評価試験の申請等について」専用 HP 開設	
第51回通常総会は6月7日に開催	
北海道グラビア印刷協同組合の元理事長、極東高分子の嶋谷公幸氏『お別れ会』	8
3月12日、札幌パークホテルで開催	
OPINION	13
勇断 全国グラビア協同組合連合会 会長 田口 薫	
組合員・単組の近況	
関東グラビア協同組合 第51回通常総会	14
田口体制、9期17年目がスタート	
関西グラビア協同組合 第51期通常総会を開催	18
北陸グラビア協同組合 第60回通常総会を開催	20
九州グラビア協同組合 第52回通常総会を開催	21
プラスチックに係る資源循環の促進等に関する法律案	
日印産連、全グラ、経済産業省が意見交換	22
Answers to Questions	24
改正食品衛生法の合成樹脂製容器包装製造事業者は管轄保健福祉事務所等に営業届が必要	
今年11月30日までは猶予期間があるので、焦らず	
(一社) 日本印刷学会「色評価用LED照明を用いた印刷物観察条件のガイドライン」を策定	30
6月18日、30日に解説セミナーを開催	

今月の
表紙



3月12日に札幌パークホテルで執り行われた北海道グラビア印刷協同組合の元理事長、極東高分子の嶋谷公幸さんの『お別れ会』で公開された愛用の品々（本文8頁参照）。中央の写真は、2012年6月の全グラの総会時に撮影しました

WE LOVE GRAVURE

オムロン ヘルスケア／日本高血圧学会／日本高血圧協会 高血圧に関する川柳・標語コンテスト2021 32

「運動」「リモート」「自己管理」をお題に受賞作品決定

Data Watch 2021年2月データ	34
紙・板紙／不織布／粘着テープ・シート類／プラスチックフィルム・シート／インキ／ ポリプロピレンフィルム／印刷加工機械／印刷機械輸出入／アルミ箔／ポリオレフィンフィルム	
紙・印刷・プラスチック・ゴム製品統計月報に見る包装印刷 2021年3月データ	38
GP 工場認定制度についてのお願い	42
GP 認定制度申請のご案内	44
Food Loss	46
2018年度食品廃棄物等発生量は2,531万トン、食品ロスは600万トン	
JFPI REPORT ダイジェスト	48

訃報

米谷和彦 氏（芳生グラビア印刷㈱ 代表取締役社長）..... 7

Information

環境省、マイクロプラスチック削減に関するグッド・プラクティス集を公表	17
サカタインクス、CRRAと共同研究開始、CO ₂ から軽油代替燃料を作り出し、新たなビジネスモデルを目指す	23
DIC グラフィックス、耐アルコール性・耐油性表刷りバイオマスグラビインキ	
「グロッサ BM」および高機能な抗菌ニスを販売	28
日印産連「アフターコロナ・プロジェクト」を立ち上げ	45
DIC、廃棄軟包装フィルムのマテリアルリサイクル拡大に向けて製パンメーカーと協業開始	47

GPJAPANは全国グラビア協同組合連合会が発行する機関誌です。年間購読料は送料込みで15,000円+税です。

購読および広告出稿を希望される方は、
全国グラビア協同組合連合会
e-mail:zenkoku-grv@utopia.ocn.ne.jp
<http://www.gcaj.or.jp/>
までご連絡下さい。

本文ページの紙は、無塩素漂白パルプから作られたものを使用しています。

発 行：2021年6月10日
発行人：田口 薫（全国グラビア協同組合連合会会長）
発行所：全国グラビア協同組合連合会
〒130-0002 東京都墨田区業平1-21-9
あさひ墨田ビル
TEL.03-3623-4046、FAX.03-3622-1814
編集スタッフ：村田 英雄（全国グラビア協同組合連合会専務理事）
渡邊富美子（同事務局）
編集協力：(株)加工技術研究会
印 刷：(株)遊文舎

© 全国グラビア協同組合連合会2021

落丁・乱丁はお取り替えします。GPJAPANの無断複写・複製・転写・転機は、著作権法で認められているケースを除き、禁止されています。また、磁気・光磁気媒体等への記録することは禁止します。